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校友版

2013年7 月 15 日，哲学与社会发展学院收
到了来自江西南昌的礼物：我校 2007 级校友
蓝先礼为社会学专业学生捐款人民币叁仟元，
专项用于资助社会学专业学生的社会调查实
践活动。

蓝先礼，男，江西萍乡人，中共党员。西北
政法大学哲学与社会发展学院 2007 级社会学
专业学生。2011 年 9 月考入南昌市公安局。
在校期间，曾担任四年团支部书记、学生处助
理。2009年暑期社会实践活动中荣获陕西省先
进个人。

作为一名西法大学子，毕业后常念母校情
深，愿为母校、学院培养人才献绵薄之力。蓝先
礼自愿从2013年起，出资人民币共三仟元，用于

资助哲学与社会发展学院社会学专业学生暑期
社会实践活动。希望此举能够鼓励学子培养实
证精神，深入基层、了解社情民意，能够将理论联
系实际、学以致用，传承西法大、哲学与社会发展
学院的严谨、求实之精神。

蓝先礼同学的捐赠行动，体现了一份学子对
母校的深厚感情，洋溢着西法大学子知恩图报的
优秀品德。尤其是一位刚参加工作不久的学子，
如此精神更显难能可贵。故此，哲学与社会发展
学院谨代表全体社会学专业的师生特地写此表
扬信对他的这种品质给予赞扬和表彰。有广大
学子对母校的热爱、关心和支持、帮助，我们相
信，学校的办学水平会越来越高、人才培养质量
会越来越好。

四年的大学生活如白驹过隙匆匆划
过，虽然时光飞逝，但还是留下了许多美好
的回忆，让人久久不能释怀。

四年前，我带着心中的憧憬来到我向
往的大学，在一个陌生的城市开始自己的
大学之旅，四年的大学生活，让我在这座城
市里学会了自立、自强，让我从一个毛头小
子变成一个能让父母省心的大男孩。

四年后，我从大学毕业，放弃了去私企
工作的机会，而选择当一名普普通的高原
警察。就这样，离开了我最亲爱的亲人和
朋友，来到一个完全陌生的城市。

九月二十二号我接到公安厅的通知，
要求我们二十四号至二十八号在西藏公安
厅政治部人事训练处报道。通知来到如此
突然，让我都有点猝不及防，仓促地准备着
自己的行李，也来不及和亲朋好友告别，就
踏上了西安至拉萨的T265火车。火车徐徐
驶出西安火车站，和同学、老师们只能短信
告别，收到同学和老师的回复，这种感觉就
像打翻了多味瓶一样，有酸、有苦、有甜
……。此时此刻，我闭上了双眼回忆着过去
的点点滴滴，感觉有他和她一切都是那么美
好，但这一切将随着列车节奏渐行渐远。

离开关中平原，火车驶进了黄土高
原，这里的山不高，但尽显岁月蹉跎的痕
迹，每一条沟壑仿佛都有时代的印记，好
像在诉说一篇壮丽的史诗，连绵不断，让
人应接不暇。

火车徐徐爬升，离开甘肃，进入了青
海，那时天已朦胧，看不清外面的景色，透
过微弱的灯光，只能模糊看清同学们疲惫
的身影。三十五个小时的车程，大家只能

在硬座车厢里坚守，彼此相互照应，像一家
人一样。晚上八点多，列车驶进西宁火车
站，下车后，我明显感觉到空气的干冷，在
列车员的引导下我们换乘了格尔木至拉萨
的列车，列车没有停留多久，趁着夜色继续
前进。

夜色渐浓，车厢里也只有零星的几个
人，温度也渐渐的降了下来，车厢里说话的
人也少了，放眼过去，有躺着的，趴着的，还
有人在地上铺了几张报纸就睡下了，也许
是累了，大家不再刻意注重自己睡觉的形
象了。就这样，我们在火车度过了一晚。

清晨，阳光刺痛了我的眼睛，右手揉了
揉双眼，首先映入眼帘是皑皑白雪。这时，
不时有人发出尖叫，大家都聚在车窗旁欣
赏雪山美景，不时拿出手机拍照留念，疲惫
的身影早已被我们抛在脑后。接下来的美
景数不胜收，清澈的湖泊在蓝天的照映下
格外碧蓝，远处的草原上零星的散落了几
只白色绵羊，在阳光的照射下仿佛宝石一
样闪闪发光，格外抢眼。

这时，列车上有位藏族姑娘卓玛说：
“唐古拉山快要到了”。很多人慢慢地不同
程度的出现了耳鸣，列车员说这是正常的
高原反应。接下来，是我最为痛苦的几个
小时，我的头莫名其妙的开始痛，感觉有什

么东西在挤我头，难受极了。车上的一些
同学也有类似的反应，但是也有一些同学
没有什么反应，反而抽起烟来，但是打火机
怎么也打不着，用力甩还是没有任何反
应，只好作罢。听老乡说这里的海拔已经
五千多米了，缺氧是正常现象，如果撑不
住列车员那里有氧气袋。我赶紧去要了
几个发给高原反应严重的同学，暂时缓解
一些。就这样，我们翻过了唐古拉山口，
列车缓缓下坡，穿过那曲地区（平均海拔
4500米左右），进入拉萨的当雄县，从窗外
望去，成千上万的牦牛像棋子一样散落在
草原上，极为壮观！

二十六号晚上七点多，火车终于开到
拉萨站，长途跋涉终于可以暂时划上句
号。就这样，我们找了一家旅店休息了一
晚，那晚我感觉我的睡眠质量是那么高，一
觉到天亮。

在拉萨待了几日，我感受到了不一样
的风土人情。这里的山没有绿树的点缀，
却尽显岁月的痕迹；这里的水没有铜臭的
污染，却尽显高原的尊贵；这里的人没有城
市里的冷漠，让我们感受到一丝温暖。这
里的一切对我来说都是那么新颖，仿佛进
入另一个世界，令人陶醉。

在得知我们到达拉萨后 ，日喀则地区

公安处的领导亲自嘱咐要照顾好我们这批
学生，并派专车把我们从拉萨接到日喀
则。听到这，让我们异常兴奋，大家抓紧收
拾了自己的行李，静静的等待。二十八号
下午一点多，公安处的车如期而至，我们提
着大包小包坐上这辆专车，离开拉萨向日
喀则驶去。四个多小时的车程，好多人在
路途中都已经沉睡了，只有白玛哥还在踩
着油门听着藏歌在山路上来回穿插。一路
上，我们可以看见皑皑白雪，成群结对的牦
牛和绵羊，以及一望无际的大草原。这种
美景，我想也只有在雪域高原上才能看到。

到了日喀则，一下车太阳就不给一点
面子，阳光直接向我扑来，我只好用双手挡
住，赶快取出太阳镜遮住这双通红的眼
睛。这个时候已经快七点了，内地早已天
黑，而这边的太阳依然高高挂起，丝毫没有
疲惫的样子，天空也只有零星的几片云朵，
我们赶紧躲在车后，暂时躲过太阳烘烤。
就这样，日喀则走进了我们的生活。

从二十八号到十月三号这五天的时间
里，让我感受到了一个不一样的城市，这里
没有大城市的繁华，却比大城市多了一份
淳朴;这里没有大城市的喧闹，却有城市难
见的安静祥和；这里没有大城市的偏见，却
有城市难见的包容。来到这里，我仿佛感
受到一种家的感觉——温暖。

在日喀则生活的这几天，我深知从警
的艰辛和不易。既然选择了这条路，那么
我就会好好的走下去，不管前面的路有多
么坎坷！

（作者：王小龙，刑事法学院2008级校
友，现就职于西藏日喀则地区公安处）

往事如昨、历历在目。一
九八八年秋天，我走进了西北
政法学院的校门，梧桐更兼细
雨迎接着我的到来。从那时
起，西北政法大学引领我进入
崭新的世界。难忘博学多才的
林亚刚老师为我们上的精彩的
刑法课，难忘严肃又慈祥的校
长王天木老师、寇志新老师把
枯燥的宪法讲得那样生动，一
位位老师把我和同学们带进了
法律知识的殿堂，播下法治的
种子。

毕业后，我迈入检察机关
的大门。记得到单位报到那
天，仰望门口上方鲜红的国
徽，神圣感油然而生。同事告
诉我，“你看，圆圈是国徽，两
把穿过国徽的剑代表检察机
关的职能是审判监督和侦查监督，
俗称检察机关两把剑，一把对公安，
一把对法院。”一琢磨，这句话还挺
准确、挺形象。

当时，我是院里唯一的法律院校
本科生，领导特意把我安排在刑检科
工作。讯问被告人是一项主要工
作。记得我第一次去看守所提讯，讯
问对象刚满十八岁，公安机关认定的
事实是他伙同另外一个人盗窃，他在
外望风。盗窃得手后，同伙跑了，他
被当场抓获。穿上威严的检察服，心
想，一个初次偷东西的小毛贼还不乖
乖就范。

讯问室里，年纪不大的被告人坐
在我对面，“有没有盗窃行为？”我满
脸严肃，语气严厉。他很冤枉的样
子，称同伙骗了他，同伙说是带他去
朋友家玩，没说偷东西，并没有像我
设想的那样乖乖就范。一时间，我无
法分辨他的辩解的真假，经重申必须
如实供述的政策无效后，不得不带着
疑惑结束了讯问。

回到单位，向师傅汇报了情况，
师傅拿走了侦查卷和讯问笔录。第
二天，师傅帮我分析这个案件,“从抓
获证明看，这个被告人在公安人员抓
他时，撒腿就跑，如果不是内心有鬼，

为什么要跑？从现场勘验笔
录看，他的同伙是从窗户钻进
去的，哪有以这种特殊的方式
拜访朋友的？定这个人盗窃
没问题，刑事诉讼法有规定，
没有被告人供述，其他证据
确实、充分的，应当认定被告
人有罪，这个案件凭其他的
证据能定。我们办案子，要
重证据，不轻信口供。现在，
不少被告人进了看守所受到
交叉感染，盲目相信坦白从
宽，牢底从穿；抗拒从严，回
家过年，不如实供述的比较
多。”这个案件起诉到法院
后，法院以盗窃罪判处被告人
有期徒刑。

一次次义正辞严指控犯
罪，一次次挽救迷途的羔羊、

失足的浪子，一次次与罪恶进行正义
的较量。血与火的洗礼让我领略了
公诉工作的魅力，这是没有硝烟的战
场，维护公平的阵地。用智慧、忠诚、
意志铸起坚固的防线，面对威胁，毫
不退缩；面对许诺，心如止水；面对情
与法的考验，法律的天平从未失衡；
让罪恶无处逃遁，让正义得到伸张，
让尚未泯灭的良知被唤醒，让法制深
入人心。

时光飞逝，岁月如歌，从年少到
中年，一路走来，作为一名法律人，我
谨记校训和老师的教诲，以出色的工
作回报母校，先后被评为石家庄市十
大检察官标兵、检察业务尖子、石家
庄市十佳公诉人、河北省优秀公诉
人、石家庄市检察机关先进个人、优
秀党员，先后荣立个人二等功、三等
功，成为河北省小有名气的优秀公诉
人，向母校和老师交上了一份还算合
格的答卷。

回忆参加工作后的二十年，如果
说我实现了自己的梦想，那么，是母
校为我的梦想插上翅膀，我愿同母校
一起飞得更高。

（作者：曹向荣，1988 级法学专
业校友，现就职于石家庄市裕华区人
民检察院）

我是 2006级法硕的李浩，目前在天津从事
律师工作，谈到母校，我很后悔在母校没有完成
以下两件事情：

一、在三年的时间里没有选择好自己喜欢
的一个学科发展方向

2006 年 9 月入学之后，我太多的时间在抱
怨，太多的时间在为以

后工作发愁，获知自己通过司法考试之后我
自 2007 年 7 月开始就陆续地在从事律师工作。
目前的我，主要在做法律关系比较简单的机动车
交通事故责任纠纷案件，挣的钱不多也不少，但
是目前最困惑我的是以后的发展问题，因为在学
校时接触的法律学科太少所以我现在在补课。

如果时间能够倒流，当时类似于一张白
纸的我最起码会在两年的时间里静下心来去听
课、去图书馆看书，去找寻自己喜欢的感兴趣的
一个学科方向。温饱必须要解决，但是解决温饱
之后的发展高度就取决于自己在某个方向上的
知识储备了。

二、在校期间没有养成一个良好的读书习
惯

去年之前我从来不看书，为了挣钱而工作，
工作之余的消遣就是

玩牌，输了赢了、赢了输了，感觉这种生活才
带劲。去年有个案子，我和一个老律师对庭，他
渊博的知识和对法律技巧的掌握把我给震了。
那个案子之后我在思考一个问题，年轻的我没有
太多的关系，必须用自己的知识去弥补不足，只
有这样才有可能做好律师工作。

去年年底前后我去图书大厦买了几本书，现
在感觉自己在当事人面前更像一个律师了，因为
我慢慢的习惯了在适当的时候用法律术语去跟
当事人交流，用不多的法言法语让当事人在某种
程度上更相信我是一个律师、比他懂得多。

上面都是我的心里话，很希望能对立志于做
律师工作的师弟师妹有一定的借鉴意义。

（作者：李浩，2006级法律硕士校友，现就职
于天津多闻律师事务所。）

20072007级校友蓝先礼为母校社会调查实践活动捐款级校友蓝先礼为母校社会调查实践活动捐款
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